



Sources Historiques

Les informations transmises par Geneviève Beney le sont à partir des recherches communes d'Albert Ratz et d'elle-même, en collaboration avec l'Association Histoire et Civilisation de l'Uzège. L'histoire du village a été retracée par Albert Ratz dans les deux ouvrages dont les couvertures sont reproduites ici.

Dans le premier ouvrage, il évoque les périodes archéologiques sur le territoire de Saint-Victor-des-Oules, Saint-Hippolyte-de-Montaigu, La Capelle-Masmolène, Vallabrix. Dans le second, il s'attache à l'histoire de Saint-Victor depuis l'Antiquité tardive jusqu'à la Seconde Guerre mondiale. Voilà comment, dans l'introduction, il y évoque son travail de recherche :

Lorsque j'ai découvert Saint-Victor-des-Oules et m'y suis installé, les on-dit sur ce village me sont apparus si intéressants, et de récentes fouilles archéologiques si prometteuses, que l'idée d'écrire son histoire s'est imposée comme une nécessité car il était à craindre que personne ne le fit jamais.

Deux difficultés, cependant, auraient pu me décourager : une grande partie des archives le concernant avaient disparu autrefois dans l'incendie de l'ancien évêché d'Uzès et les documents semblaient rares. Toutefois, à force de recherches étalées sur une quinzaine d'années, la moisson parvint à me fournir bien plus d'informations que je ne l'espérais....

La seconde difficulté provenait de moi-même : « étranger » venu de la Beauce (!) pouvais-je prétendre à la compétence, à l'intuition suffisante pour sonder le passé d'une communauté spécifiquement occitane ? En avais-je le droit ? Réflexion faite, ce handicap me parut compensé par le regard neuf - « innocent » - de celui qui découvre et observe sans attachement excessif et qui dispose de points de comparaison extérieurs. Cela pouvait contribuer à une certaine garantie d'objectivité... Donc mes scrupules finirent par tomber, au moins partiellement.

.....

Au cours de ce travail, ma sympathie pour Saint-Victor-des-Oules s'est accrue constamment. Bien des fois, en rédigeant, j'ai eu le sourire ou bien je me suis senti le cœur serré, car le souci d'objectivité n'est pas incompatible avec les sentiments. En sera-t-il de même pour le lecteur ? Je l'espère.

Ouvrages disponibles chez :
Geneviève Beney rue des Amandiers
30700 Saint-Victor-des-Oules

